

Liebe Kladowerinnen und Kladower, liebe Freunde im Kladower Forum!

Mit Erscheinen dieser Treffpunkte-Ausgabe im Februar sind wir schon eine ganze Weile im Jubiläumsjahr Kladows. Die erste Erwähnung des Ortes vor 750 Jahren in der Form Clodow weist in die Zeit, in der die Besiedlung unserer Region durch eingewanderte Flamen, Niedersachsen, Franken noch nicht so lange zurück lag. Und die Spuren erschließen sich heute noch in der Struktur unseres Dorfes demjenigen, der offene Augen hat. Seitdem hat sich Kladow natürlich ständig gewandelt und verändert. Eine Vorstellung davon bietet die in diesem Heft angekündigte Ausstellung mit dem Titel „Kladow verändert sich – auf den Spuren des alten Kladow“ im Haus Kladower Forum.

Und das ist nur eine Veranstaltung von vielen, die dem Motto „750 Jahre Kladow“ gewidmet sind. Seit November 2014 tagte der Beirat zur Vorbereitung des Jubiläumsjahres unter der Koordinatorin Brigitte Ahlfeldt. Ihr gebührt großer Dank für ihr Engagement und ihre Beharrlichkeit, die Planungen vorwärts zu entwickeln. Die Federführung hat das Kladower Forum e. V. übernommen, Schirmherr ist der Bezirksbürgermeister von Spandau, Helmut Kleebank.

Das Titelbild dieses Heftes gibt das Bild vom Umschlag unserer Festschrift wieder, die ein Redaktionsteam entwickelt und geschrieben hat. Ich bin sicher, dass dieses über 200 Seiten starke Buch vertiefte Einblicke in die Veränderung unseres Dorfes im Laufe der Jahrhunderte gibt.

Was sind schon zwanzig Jahre angesichts des Alters unseres Ortes! Wenn wir an die

begrenzte Lebenszeit von uns denken, dann stellen sich auch zwanzig Jahre als beachtlich heraus. Vor allem, wenn sie die langjährige Mitgliedschaft im Kladower Forum e. V. dokumentieren. Auf unserer Weihnachtsfeier hatten wir die Überreichung der silbernen Ehrennadel für 20jährige Mitgliedschaft an Karl-Heinz Brinkmann, Uta Reusch, Brigitte Schmidt, Renate von Borwitz, Hanne Ritter und Gundula Fitzner vorgesehen. Wegen Erkrankung war das bei zwei Mitgliedern nicht möglich, das werden wir zu gegebener Zeit nachholen. Wir gratulieren den Jubilaren und freuen uns auch weiterhin auf gute und konstruktive Zusammenarbeit.

Es gilt im Jahr 2017 noch ein besonderes Jubiläum zu feiern, das unseren Verein unmittelbar betrifft. Am 7.7.2007 haben wir mit einer Feierstunde die Fertigstellung der Sanierung und Restaurierung des alten Marzahnschen Bauernwohnhauses zum Haus Kladower Forum begehen können. Immerhin fünfzehn Jahre nach dem Beginn unserer Bemühungen um dieses Haus. Und

Treffpunkte

erscheinen im Jahr 2017 zum 15.02., 15.05., 15.08. und zum 15.11. Redaktionsschluss jeweils 6 Wochen früher. Abdruck, auch auszugsweise, erst nach Absprache mit der Redaktion. Für unverlangt eingesandte Manuskripte übernehmen wir keine Haftung. Anonyme Einsendungen werden nicht berücksichtigt. Namentlich gekennzeichnete Beiträge geben die Meinung des Autors wieder. Kürzungen eingereicher Manuskripte behält sich die Redaktion vor! Für die inhaltlichen Aussagen der Anzeigen sind wir nicht verantwortlich.

die Bilanz nach 10 Jahren kann sich wohl sehen lassen. Vielleicht ergibt sich Gelegenheit, einmal besonders auf die Geschichte des Hauses und die Einrichtung als Haus Kladower Forum einzugehen.

Es ist hier auch die Stelle, an der wir einen ganz herzlichen Dank an die Gruppe Handarbeiten mit ihrer Sprecherin Hanne Ritter richten wollen. Durch das Anbieten der in der Gruppe produzierten Strickwaren gegen eine Spende, z. B. auf dem Christkindmarkt, kommt jedes Mal ein Betrag zusammen, von dem wir zumindest unsere Standmiete bestreiten können. Diese Unterstützung ist nicht selbstverständlich.

Außerdem muss erwähnt werden, dass der von uns veranstaltete Büchermarkt im November insofern bemerkenswert war, als die Betreuungslisten für beide Tage zeitnah mit genügend Personen besetzt waren. Dazu passt auch, dass die Zahl der interessierten Besucher so groß war, dass wir durch den Verkauf der uns überlassenen Bücher eine relativ große Einnahme zugunsten des Erhalts des Hauses Kladower Forum erzielen konnten.

Wir freuen uns, wenn wir uns bei der einen oder anderen Veranstaltung unter dem Motto „750 Jahre Kladow“ sehen werden. In diesem Sinne wünschen wir Kladows Jubiläumsjahr 2017 einen guten Verlauf.



Hanne Ritter auf dem Christkindmarkt 2016

Foto: Rainer Nitsch

Rainer Nitsch, für den Vorstand des Kladower Forum e. V.

hermann
ELEKTRO

Tel. 365 46 13

**Meister- und Innungsbetrieb
seit 1967**

**Kundendienst | Komplett-Sanierung | Planung und Beratung | E-Check
Torantriebe | Sprechanlagen | Alarmanlagen | Rauchwarnmelder**

www.hermannelektro.de